



**Informationen  
Cheval Suisse**

**Informations  
Cheval Suisse**

30. April 2022, IENA, Avenches

## Generalversammlung 2022

Cheval Suisse erlebte eine nicht alltägliche Generalversammlung, die zum letzten Mal von ihrem Präsidenten Michel Pellaux geleitet wurde.

Die üblichen Traktanden und die verschiedenen Berichte des Geschäftsjahres (Bericht des Präsidenten, der Geschäftsstelle, des Sportverantwortlichen, des Zuchtverantwortlichen und die Präsentation der Rechnung und des Budgets) gaben keinen Anlass zu Fragen und wurden einstimmig angenommen.

Die Tagesordnung ist jedoch nicht ganz gewöhnlich ...

### Der Vorstand erneuert sich ...

Nach Dr. med. vet Barbara Knutti, die ihren Rücktritt auf die Generalversammlung 2021 angekündigt hat, bat Michel Pellaux mit Rührung und Wehmut um seine Entlassung als Präsident und Vorstandsmitglied, die er seit der Gründung des Zuchtverbandes Cheval Suisse im Jahr 2010 innehatte.

### Michel Pellaux – der Gründungspräsident von Cheval Suisse

Bei der Gründung im Jahr 2010 wurde Michel Pellaux gebeten, Gründungspräsident von Cheval Suisse zu werden. Seine Erfahrung und seine Kontakte mit der Bundesverwaltung sowie seine Ruhe und sein Verhandlungsgeschick haben Cheval Suisse enorm geholfen, die eidgenössische Anerkennung als Zuchtverband zu erhalten, die übrigens gerade um weitere 10 Jahre verlängert wurde.

30 avril 2022, IENA, Avenches

## Assemblée générale 2022

Cheval Suisse a vécu une assemblée générale pas comme les autres, conduite pour la dernière fois par son président Michel Pellaux.

Les points habituels et les différents rapports de l'exercice (rapport du président, de la gérance, du responsable du sport, du responsable de l'élevage et présentation des comptes et du budget) ne donnent lieu à aucune question et sont acceptés à l'unanimité. Mais l'ordre du jour n'est pas pas tout à fait habituel ...

### Le comité se renouvelle ...

Après Dr méd. vét. Barbara Knutti qui annonçait sa démission lors de l'Assemblée générale 2021, c'est avec émotion et nostalgie que Michel Pellaux a demandé d'être relevé de ses fonctions de président et de membre du comité, qu'il occupait depuis la fondation de la Fédération d'élevage Cheval Suisse en 2010.

### Michel Pellaux – le président fondateur de Cheval Suisse

Lors de sa fondation en 2010, Michel Pellaux a été sollicité pour devenir le président fondateur de Cheval Suisse. Son expérience et ses contacts avec l'Administration fédérale ainsi que son calme et ses capacités de négociateur ont énormément aidé Cheval Suisse à obtenir sa reconnaissance fédérale en tant que fédération d'élevage, qui d'ailleurs vient d'être renouvelée pour dix ans.



Michel Pellaux,  
Barbara Knutti

Die Familie Pellaux ist in der Welt des Vielseitigkeitssports sehr bekannt und hat internationale Stars wie Gazelle de la Brasserie mit beeindruckenden Erfolgen hervorgebracht (9. Platz bei den Olympischen Spielen 2008 in Hongkong und 15. Platz 2012 in London, zahlreiche Teilnahmen an Weltmeisterschaften, Europameisterschaften und Weltcups) oder Jiva de la Brasserie, die ebenfalls Erfolge auf höchstem Niveau in dieser Disziplin erzielt hat.

**Dr. med. vet Barbara Knutti – Vizepräsidentin und Gründerin von Cheval Suisse**

Dr. med. vet Barbara Knutti, die aufgrund ihrer beruflichen Tätigkeiten und Kompetenzen in den Bereichen Veterinärmedizin und Pferdereproduktion in direktem Kontakt mit den Züchtern steht, war massgeblich an der Ausarbeitung der Beurteilungs- und Körperprotokolle, des Zuchtprogramms und der Gesundheitsanforderungen beteiligt, sodass die mit dem Label Cheval Suisse ausgezeichneten Pferde international als Pferde mit sehr hohen Gesundheitsanforderungen anerkannt werden.

Dr. med. vet Barbara Knutti und Michel Pellaux haben es verstanden, gegen alle Widerstände die modernen Zuchtziele von Cheval Suisse zu verteidigen, wie die Förderung der Öffnung der Jungpferdeprüfungen für ausländische Pferde, die Gewährleistung der Identifizierung aller Pferde mittels DNA-Tests, die Aufrechterhaltung angemessener Kosten für die Züchter für einen qualitativ hochstehenden und kundennahen Service. Barbara Knutti und Michel Pellaux setzten sich vor allem dafür ein, dass der Zuchtverband Cheval Suisse seinen Züchtern zuhört und für sie arbeitet.

Bien connue dans le monde du Concours Complet, la famille Pellaux a fait naître des stars internationales telle Gazelle de la Brasserie au palmarès impressionnant (9<sup>e</sup> aux Jeux Olympiques de Hong-Kong en 2008, et 15<sup>e</sup> à Londres en 2012, multiples participations aux Championnats du monde, au Championnats d'Europe et en Coupe du monde), et Jiva de la Brasserie qui a également accumulé des résultats au plus haut niveau dans la discipline.

**D<sup>r</sup> méd. vét. Barbara Knutti – vice-présidente et fondatrice de Cheval Suisse**

Directement en contact avec les éleveurs de par ses activités et compétences professionnelles en médecine vétérinaire et en reproduction équine, D<sup>r</sup> méd. vét. Barbara Knutti a été la cheville ouvrière de l'élaboration des protocoles d'appréciations et d'approbations, du programme d'élevage et des exigences en matière de santé, de manière à ce que les chevaux labellisés Cheval Suisse soient reconnus internationalement comme répondant à des exigences de santé très élevées.

D<sup>r</sup> méd. vét. Barbara Knutti et Michel Pellaux ont su, contre vents et marées, défendre des buts d'élevage modernes de Cheval Suisse, tels que la promotion de l'ouverture des épreuves pour jeunes chevaux aux chevaux étrangers, garantir l'identification de tous les chevaux par tests ADN, maintenir des coûts raisonnables pour les éleveurs pour un service de qualité et de proximité. Barbara Knutti et Michel Pellaux ont défendu par-dessus tout que la fédération d'élevage Cheval Suisse soit à l'écoute de ses éleveurs et travaille pour eux.

zVg/mad



Pierre Saunier

Es ist natürlich sehr verkürzt, in diesen wenigen Zeilen alles zusammenzufassen, was sie für Cheval Suisse und vor allem für die Züchter und die Schweizer Zucht getan haben.

### Die ersten Ehrenmitglieder von Cheval Suisse

Der Vorstand dankt und ehrt Michel Pellaux und Barbara Knutti, indem er der Generalversammlung vorschlägt, sie zu Ehrenmitgliedern von Cheval Suisse zu wählen: Michel Pellaux zum Ehrenpräsidenten von Cheval Suisse und Dr. med. vet Barbara Knutti zum Ehrenmitglied von Cheval Suisse.

Die Generalversammlung ernennt mit herzlichem Applaus Dr. med. vet Barbara Knutti bzw. Michel Pellaux zum Ehrenmitglied bzw. zum Ehrenpräsidenten des Zuchtverbandes Cheval Suisse.

### Cheval Suisse: ein neuer Vorstand ...

Wie an der letzten Generalversammlung 2021 versprochen schlägt der Vorstand der Generalversammlung zwei «Perlen» für den Vorstand vor:

Frau Fabienne Somm aus Zürich, Tierärztin an der Pferdeklinik des Tierspitals Zürich, Springreiterin auf Stufe 135, Züchterin, die seit Generationen die Leidenschaft für Pferde in ihrer Familie teilt.

Herr Alain Menétrey aus Romont (FR), seit vielen Jahren aktiver Züchter bei Cheval Suisse (Élevage de Chavannes), Landwirt, Hufschmied und Reiter für Springreiten und junge Pferde.

Il est bien entendu très réducteur de résumer en ces quelques lignes tout ce qu'ils ont fait pour CHEVAL SUISSE, et surtout pour les éleveurs et l'élevage suisse.

### Les premiers membres d'honneur de Cheval Suisse

Le comité remercie et rend hommage à Michel Pellaux et à Barbara Knutti en proposant à l'Assemblée générale de les élire: Michel Pellaux: président d'honneur de Cheval Suisse, et Dr méd: vét: Barbara Knutti: membre d'honneur de Cheval Suisse.

L'Assemblée générale nomme par acclamation chaleureuse Dr méd. vét. Barbara Knutti et Michel Pellaux membre d'honneur et président d'honneur de la fédération d'élevage Cheval Suisse.

### Cheval Suisse: un nouveau comité ...

Comme promis lors de la dernière Assemblée générale 2021, le comité propose à l'Assemblée générale deux «perles» pour le comité:

M<sup>me</sup> Fabienne Somm, de Zurich, vétérinaire à la Pferdeklinik du Tierspital de Zurich, cavalière de Saut au niveau 135, éleveuse et qui partage la passion du cheval de son cadre familial depuis des générations.

M. Alain Menétrey, de Romont (FR), éleveur actif à Cheval Suisse depuis de nombreuses années (élevage de Chavannes), agriculteur, maréchal ferrant et cavalier de CSO et de jeunes chevaux.



Alain Menétrey



Fabienne Somm

Die Generalversammlung wählt Frau Fabienne Somm und Herrn Alain Menétrey einstimmig in den Vorstand. Der Vorstand freut sich, die beiden als Mitglieder begrüßen zu dürfen und auf eine fruchtbare Zusammenarbeit.

#### **... und ein neuer Präsident: Herr Pierre Saunier**

Der Vorstand schlägt der Generalversammlung vor, Herrn Pierre Saunier, Gründungsmitglied von Cheval Suisse, zum Präsidenten zu wählen. Die Generalversammlung wählt Herrn Pierre Saunier per Akklamation.

#### **... und noch ein bisschen mehr Modernität bei Cheval Suisse: Die Hengste werden künftig auf WFFS geprüft!**

Auf der Tagesordnung dieser GV stand eine Änderung des Protokolls für die veterinärmedizinische Untersuchung von Hengsten, die von nun an verlangt, dass Hengstanwärter auf WFFS-Gene (Fragile-Fohlen-Syndrom) getestet werden und das Ergebnis des Tests im Studbook Cheval Suisse sichtbar ist. Die GV hat diesen Vorschlag einstimmig angenommen.

#### **Melden Sie Ihre Fohlen bei Cheval Suisse an!**

In Erwartung dessen, liebe Züchter, wählen Sie bei der Anmeldung in AGATE das Eintragungstambuch: «Zuchtverband Cheval Suisse»!

Ein guter Grund? Vergleichen Sie die Tarife, und sparen Sie bei der Registrierung Ihrer Fohlen, Stuten oder Hengste! Aber auch: ein Online-Herdebuch, eine garantierte Abstammung per DNA-Test für alle Fohlen, ein modernes Zuchtprogramm, volle Transparenz und eine kompetente und freundliche Geschäftsführung!

#### **Cheval Suisse: die Sportferdemacher**

Der Vorstand freut sich, mit seiner neuen Zusammensetzung die Arbeit wieder aufzunehmen, und wird es sich nicht nehmen lassen, die Züchterinnen und Züchter schon bald über die Neuerungen im Zuchtjahr 2022 zu informieren.

Stéphane Beaud  
Vorstandsmitglied Cheval Suisse

L'Assemblée générale élit M<sup>me</sup> Fabienne Somm et M. Alain Menétrey à l'unanimité.

Le comité se réjouit de les compter parmi ses membres et d'entreprendre de fructueuses collaborations.

#### **... et un nouveau président: M. Pierre Saunier**

Le comité propose à l'Assemblée générale M. Pierre Saunier, membre fondateur de Cheval Suisse, à la présidence et qui est élu par une acclamation unanime.

#### **... et encore un peu de modernité à Cheval Suisse: les étalons seront désormais testés WFFS!**

Au menu de cette AG, une modification du protocole d'examen vétérinaire des étalons demande désormais que les candidats étalons soient testés sur les gènes WFFS (syndrome du poulain fragile) et que le résultat du test soit visible dans le studbook Cheval Suisse. L'AG a accepté cette proposition à l'unanimité.

#### **Inscrivez vos poulains à CHEVAL SUISSE**

Dans l'attente, chers éleveurs, lors de l'inscription dans AGATE, choisissez le studbook d'inscription: «Fédération d'élevage Cheval Suisse»!

Une bonne raison? Comparez les tarifs et économisez sur l'enregistrement de vos poulains, juments ou étalons! Mais aussi: un studbook en ligne, une ascendance garantie par test ADN pour tous les poulains, un programme d'élevage moderne, une transparence totale et une gérance compétente et sympathique!

#### **Cheval Suisse: élever pour gagner**

Le comité se réjouit de se remettre au travail avec sa nouvelle composition et ne manquera pas d'informer les éleveurs tout prochainement sur les nouveautés de l'année d'élevage 2022.

Stéphane Beaud  
Membre du comité Cheval Suisse